

La mort d'Eli

Le personnage de Samuel (qui donnera son nom à deux livres bibliques) fait le lien entre les juges (dirigeants) et les prophètes (conseillers de roi). Dans le récit de la naissance de Samuel, intervient un prêtre sacrificateur nommé Eli. C'est lui qui s'occupera de l'enfant Samuel au temple. Eli a deux fils. Les batailles avec les Philistins se poursuivent au détriment d'Israël qui est chaque fois battu. C'est au cours d'un affrontement que les deux fils d'Eli trouvent la mort et que l'arche de l'alliance qui devait par sa présence dans les combats assurer la victoire est finalement prise par les Philistins. La nouvelle est annoncée à Eli qui tombe en arrière et succombe après sa chute. Il avait 98 ans.

Texte biblique

Israël sortit à la rencontre des Philistins pour les attaquer, et ils campèrent à Eben-Ézer. Les Philistins avaient leur campement à Aphek, et ils s'armèrent contre Israël. La bataille s'étendit très loin, et Israël fut battu par les Philistins. Ils tuèrent sur le champ près de quatre mille hommes. Lorsque le peuple revint au camp, les Anciens d'Israël dirent : Pourquoi le Seigneur nous a-t-il laissé battre aujourd'hui par les Philistins ? Allons chercher l'arche de l'alliance du Seigneur qui est à Silo, faisons-la venir au milieu de nous, et qu'elle nous délivre de la main de nos ennemis. Le peuple envoya chercher à Silo l'arche de l'alliance Seigneur Sabaoth, qui siège au-dessus des chérubins. Il y avait là, les deux fils d'Éli Hophni et Pinehas avec l'arche de l'alliance de Dieu. Lorsque l'arche de l'alliance du Seigneur entra dans le camp, tout Israël poussa de grands cris de joie au point que la terre en fut ébranlée. Les Philistins

entendirent le cri et ils se dirent : qu'est-ce que ce cri semblable à des cris de joie dans le camp des Hébreux ? Ils apprirent que l'arche de l'Éternel était entrée dans le ajoutaient : « Malheur à nous ! car il n'en a pas été ainsi auparavant. Malheur à nous ! Qui nous délivrera de la main de ces dieux puissants, qui frappèrent l'Égypte de toutes sortes de plaies dans le désert ? Assurez-vous donc, Philistins, que vous ne serez pas asservis aux Hébreux comme ils ont été asservis. Soyez des hommes et combattez ! Les Philistins combattirent, et Israël fut battu ; chacun s'enfuit dans sa tente. Ce fut un grand combat où Israël perdit trente mille fantassins. L'arche de Dieu fut prise et les deux fils d'Éli, Hophni et Phinées, moururent. Un homme de Benjamin quitta le camp et arriva à Silo le même jour ; il avait déchiré ses vêtements et répandu de la terre sur sa tête. Et voici, quand il entra, Éli était assis sur le trône pour regarder le chemin,

car son cœur était inquiet à cause de l'arche de Dieu. Quand l'homme entra dans la ville, il l'annonça, et toute la ville poussa de grands cris. Eli, entendant ces grands cris, demanda : Qu'est-ce que ce grand tumulte ? Au même instant, l'homme vint en hâte l'annoncer à Éli. Eli était âgé de quatre-vingt-dix-huit ans, et ses yeux étaient obscurcis au point qu'il ne pouvait pas voir. L'homme dit à Éli...



Description

L'histoire est illustrée en plans successifs. À l'arrière-plan, la bataille opposant Israël aux Philistins. Un plan plus rapproché révèle que l'arche est prise et emportée. Au premier plan sur le côté gauche de la gravure l'artiste décrit le moment où un soldat a annoncé à Eli la mort de ses fils et la prise de l'arche. Les soldats qui entourent entourent expriment leur affliction par leurs bras croisés sur la poitrine. On voit aussi Eli qui apprenant la nouvelle est tombé par terre sur le dos. Un soldat lui soutient la tête. Remarquer le soin qu'a pris l'artiste pour montrer le grand âge d'Eli.



Une très curieuse figure dans les airs

